

LE FORT DE BRON

4^{ème} Année N°12

Octobre 1998



ASSOCIATION DU FORT DE BRON

Boite 74 Maison des Sociétés Square Grimma 69500 Bron

26 et 27 Septembre 1998

Exposition Artisanale

3ème Edition

**Malgré le centenaire de l'Aviation,
un temps pluvieux**

850 Visiteurs Samedi

3300 Visiteurs Dimanche

3^{ème} Edition Réussie

Editorial du Président

Lorsque notre Journal vous parviendra, nous serons à (environ) mi-chemin de l'Exposition Artisanale et de L'Assemblée Générale.

Il n'est pas inutile de revenir sur le bon résultat, et pas uniquement d'ordre financier, des deux journées de l'Expo.

Malgré les calendriers (fête du centenaire de l'Aviation) et les conditions météorologiques l'affluence était là surtout dimanche après-midi.

Même si dans notre Association l'auto-congratulation ne s'est jamais bien portée il est important de féliciter pour leur travail tant Rainer Plasse et Bernard Sandoz, véritable "cheville ouvrière" de l'Expo... que la trentaine de nos adhérents présents pour assurer un bon déroulement.

L'utilisation des salles a permis de se jouer en partie des intempéries.

Reste aujourd'hui à exploiter ce résultat c'est à dire à montrer au visiteur-consommateur combien le site du Fort est digne d'intérêt pour le plus grand nombre aussi bien en tant que patrimoine historique de la VILLE qu'en espace arboré avec une faune et une flore intéressantes.

Lors des visites organisées, nos guides (dont la relève demeure difficile) ne manquent pas d'insister sur ce double intérêt.

Souignons que grâce à des travaux d'assèchement des fossés nord (merci messieurs Bernain,

- En ce qui concerne les exposants, ils ont bien joué le jeu, c'est ce que nous leur avons suggéré lors de la réunion préparatoire du 10 septembre où ils étaient venus nombreux, et ce, à l'inverse des administrateurs... pris par d'autres priorités.

- Quant au Fort lui-même, je profiterai de ces lignes pour remercier notre ami et administrateur Paul Courtais qui a obtenu une première réunion en 24h. Les premières bases de l'électrification des salles ont pu ainsi être définies. Quelques jours plus tard et cette fois à l'initiative de Monsieur Bourguignon, une nouvelle réunion a permis de préciser certains points.

Je ne pense pas faire de l'auto-congratulation en remerciant Messieurs Presle, Jagorel et surtout Christian Bourguignon, qui, tous, ont fait le maximum pour que ces travaux soient terminés dans les temps. Onze salles ont ainsi été électrifiées (5 en définitif, 6 en provisoire). Pour la petite histoire, lors d'un CA, j'ai dû me battre pour faire admettre l'ouverture des salles aux exposants. Au Fort de Bron nous avons la chance d'avoir de la place, ce n'est donc pas au CA de décider de limiter le nombre de salles à ouvrir et surtout pas en fonction de ce qui a été fait par une autre association de BRON.

Les Organisateurs, qui n'ont jamais failli aux objectifs et aux buts définis dans les statuts de l'Association apprécieraient un peu plus de respect, et de confiance car ils sont bien conscients

- qu'ils doivent des comptes tant aux administrateurs qu'aux adhérents

- et qu'un échec, qu'on ne leur pardonnerait pas, entacherait la réputation de l'Association

Le succès répétitif serait-il gênant pour le Fort et les retombées qu'il induirait pour l'Association!...

Mais point d'esprit chagrin, réjouissons nous car aujourd'hui, en plus de la Salle Séré de Rivières, du Coeur Saignant, de la prison, de la Boulangerie, le Fort dispose de 5 salles supplémentaires, immédiatement utilisables puisqu'électrifiées définitivement. Je me permets de faire remarquer que ces cinq salles serviront également à d'autres associations pour d'autres manifestations, car elles ne sont absolument pas notre propriété (revoir le Journal N°9 où j'avais écrit, en parlant du Fort, "plus il sera UTILISÉ, plus il sera VALORISÉ, et plus il sera ENTRETENU", je ne pensais pas que ce souhait deviendrait aussi vite réalité;

Au cours du conseil d'administration du 7 octobre, j'ai présenté le bilan de ces deux jours, le bénéfice s'élève à 8229 F. A l'Assemblée Générale, sur proposition du conseil d'administration, de décider de l'affectation de cette somme.

Cette année, la pêche à la ligne, attraction réservée aux enfants, a connu un vif succès auprès des moins de 10 ans. La tombola quant à elle, toujours aussi bien animée par Patrick de Fréquence DJ (plusieurs tirages de petits lots au cours des deux journées, une ferrade en 2ème lot, et une mini chaîne CD comme premier lot) a permis de dégager sur ce poste un excellent bénéfice.

Bernard Sandoz et moi-même adressons un grand merci à tous ceux qui ont participé à la réussite de ces deux jours et qui, pour la plupart ont oeuvré dans l'ombre. Merci à

Janette Vesès, notre doyenne, toujours aussi présente et active, et toujours aussi discrète,

Marie Martinuzzi, la plus jeune avec ses quatre ans et demi, qui a animé la pêche à la ligne,

et par ordre alphabétique:

Serge Braine, André Brochand, Paul Courtais, Georges Debieffe, Christiane et Laurent Deschamps,

Renée et Georges Dumoulin, Magdeleine Eymere, Charlotte Frasse-Mathon

Christine et Magali Garcia, Raymonde Grollé, Rachel Martinuzzi, Monique et Stéphane Moulin,

Sylvie et Raphaël Pallas, Janine Pascual, Yves Raquin, Marcel Reymond.

Je remercie personnellement **Bernard Sandoz**

car les 8 derniers jours j'ai bien dû lui faire prendre 5 ou 6 cheveux blancs supplémentaires, car les inscriptions téléphoniques ont afflué. A lui revient la tâche et non la plus facile de placer les exposants. Tenir compte des créations de chacun (impossible de mettre dans la même salle deux exposants ayant le même type de création), tenir compte des rivalités, des métrages, de l'emplacement des différentes portes entre les salles, les couloirs, et j'en passe.

Merci également à la Police Municipale, aux services Fêtes et Logistiques, au service JAC qui a systématiquement répercuté les appels d'exposants n'ayant pas nos coordonnées.

A la Municipalité et aux services techniques pour l'électrification des salles.

Au Progrès, aux annonceurs, au traiteur Monsieur Chavy de St Laurent de Mure pour le prêt de matériel (friteuse et machine à café) et le cadeau qu'il nous a fait en nous offrant le café et les frites.

**Bravo et encore merci à tous
Rainer PLASSE**

Bonjour à Tous !

J'ai très peu de temps pour "poudré" mon premier article dans le JOURNAL N° 12 de l'ASSOCIATION du FORT de BRON. Comme on dit "j'essaierai de faire mieux la prochaine fois" (si prochaine fois il y a...) mais l'éditeur, a lui aussi ses occupations et ses impératifs que je comprends tout à fait.

Après la magnifique exposition artisanale que nous venons de vivre, il faut que je vous parle des travaux. Tout d'abord, l'électrification des salles, faite en un temps record suite à deux réunions:

◊ le 8 septembre Monsieur PRESLE "Ingénieur en chef des Travaux" nous recevait dans ses bureaux: Laurent DESCHAMPS, Rainer PLASSE, et moi même, en présence de Monsieur JAGOREL et Monsieur FAURE, notamment, j'ai l'impression d'oublier quelqu'un, mais je n'oublie pas Serge BRAINE qui nous attendait au FORT parce que initialement nous avions prévu une visite sur place avec Monsieur PRESLE.

◊ le 15 septembre, c'est monsieur Bourguignon, Adjoint au Maire" délégué au Fort, qui nous recevait à la Mairie en Présence de MM GRIOT, JAGOREL, CHARTOIRE, (Police Municipale) et Madame LAROSE du service JAC.

Monsieur Bourguignon a rappelé qu'il avait été question de 6 salles (seulement) suite au dernier CA, avant les vacances, et il nous a appris que cet éclairage ne serait pas provisoire mais définitif et qu'il étudierait la possibilité d'électrifier les autres salles.

MERCI ! Monsieur Bourguignon de nous avoir électrifié neuf salles en définitif. Plus 3 en provisoire, le prolongement de l'éclairage du tunnel nord.

Je regrette que le provisoire de la 2^{ème} salle de l'association ait été enlevé

(ça nous aurait rendu service cet hiver) mais c'était prévu comme ça en attendant que nous définissions ensemble ce que l'association souhaite avoir comme éclairage de cette deuxième salle.

Ce sera en début de liste des travaux 1998-1999, mais revenons aux travaux prévus en 98:

- Alimentation électrique de la 2ème salle: voir ci-dessus
- Pose des volets et fenêtres de cette même salle: c'est fait
- Joint de margelles du porche d'entrée et de la salle Séré de Rivières: c'est fait
- déboiser et traiter le toit de la Cour du Paradis: une partie du déboisement a été faite mais pas le traitement, ligne à reprendre sur la prochaine liste ainsi que les autres points.

Mais je dois surtout revenir à la première ligne:

TERMINER l'assèchement du Fossé Nord,

Merci M JAGOREL pour cet assèchement et le débroussaillage des Douves coté Nord qui nous ont amené au vendredi 18 septembre à 17 H 30: visite du maire Monsieur Bernain et de Madame, de quelques élus et quelques personnes des services techniques dont l'incontournable monsieur JAGOREL et monsieur VIEILLARD, directeur des services techniques municipaux.

Voir Bron Magazine N° 95 et Progrès du 20/09/98

Quelques autres travaux importants, la remise en état du portail (Ecole de santé), doublage du grillage de chaque côté et bouchage du trou de passage d'enfants, remplacements du projecteur volé dans notre grand escalier, remplacement de serrure- etc. ...

Beaucoup de choses en dehors des listes prévues... je devrai vous parler également des journées travaux des adhérents de l'association comme celle du 5 et du 12 septembre et des préparations de l'exposition artisanale. Beaucoup d'adhérents ne sont pas informés de ces journées-travaux, aussi j'envisage de proposer un jour fixe chaque mois, par exemple la veille du jour de visite, c'est à dire le samedi veille du 1er dimanche du mois. Ainsi au long de l'année d'autres adhérents pourraient participer en fonction de leur disponibilité et faire connaissance d'autres membres.

Des visiteurs inattendus

**le 15 Octobre
le fort de bron
a reçu**

**La direction des Télécommunications et de
l'Informatique en CMD Lyon
Quartier Général Frères
Lyon Armées**

"Les douves rendues au promeneur" comme on dit dans Bron Magazine entraînent que l'association à besoin de plus de guides et plus d'assistant guide (bon moyen de devenir guide à par entière)

Je vous parlerai peut-être dans un nouveau journal, si...: Je me suis exprimé au nom de la commission travaux composée de Serge Braine, André Brochand, Georges Debiesse, Georges Dumoulin, Marcel Reymond, et votre serviteur et la liste reste ouverte.

SOMMAIRE

- Page 1
Exposition Artisanale
Editorial du Président
Laurent DESCHAMPS
- Page 2 et 3
Exposition 98
Rainer PLASSE
- Page 4
Bonjour à tous
Paul Courtais
Des visiteurs inattendus
L'Armée avec R. PALLAS
- Page 5
Divers
Magdeleine EYMERE
A Voir Exposition de
St Bonnet
Bernard Sandoz
Les travaux:
Serge Braine
La Vie de l'Association
Nécrologie
- Page 6
Assemblée Générale 1998

Conception, Réalisation,
Edition
Rainer Plasse
Tirage 350 exemplaires

Afin de respecter la liberté d'expression, Rainer PLASSE s'interdit de modifier, refuser tout texte venant d'administrateurs ou d'adhérents.

De ce fait les textes engageant leurs auteurs et la responsabilité de ceux-ci, à eux de vérifier leurs écrits

Sont refusés les textes diffamatoires, injurieux, religieux, sectaires, politiques.

Dorénavant les textes manuscrits seront conservés non plus trois mois mais un an et pourront être consultés en cas de litige ou sur demande justifiée.

Bourguignon et Griot) ces fossés sont devenus accessibles au public; mais le temps passé pour les visiter va contraindre à examiner comment organiser les circuits visites.... d'où besoin indispensable de guides supplémentaires et de << serre-file >>.

Rappeler cela n'a rien à voir avec un quelconque passéisme ou conservatisme: cette démarche demeure celle d'une très grande majorité de nos adhérent(e)s et beaucoup d'entre vous ne manquent aucune occasion de le rappeler.

C'est donc sous d'heureux auspices que va se préparer notre Assemblée Générale que le Conseil d'Administration du 06/10/98 a décidé de fixer

SAMEDI 5 DECEMBRE au Fort.

Vous en lirez dans ce journal les modalités pratiques d'organisation. D'ores et déjà je vous y donne rendez-vous!

Votre PRESIDENT
Laurent DESCHAMPS

EXPOSITION 98

En 1997, dans le journal du mois d'octobre, je vous avais donné rendez-vous pour la 3^{ème} édition de l'expo 1998, c'est chose faite.

Cette année, comme beaucoup de personnes ont pu le constater, l'Expo 98 a pris une nouvelle dimension. Après le retour le 26 Avril de manifestation organisée par le CCC (le printemps du Fort) et l'utilisation de salles dans la cour du Parados, Bernard Sandoz et moi-même avons décidé d'ouvrir ces mêmes salles aux exposants. De plus, en raison de manifestations importantes dans la région, nous avons, en accord avec le Conseil d'Administration, également décidé que l'exposition se déroulerait sur deux jours.

L'Exposition 98 aurait pu avoir un succès bien supérieur à celui de 1996, si le soleil avait bien voulu nous honorer une troisième fois ... Malgré tout, c'est environ 850 visiteurs que nous avons accueillis le samedi, et le dimanche c'est 3300 visiteurs qui ont pris le chemin du Fort de Bron.

Certes le centenaire de l'Aviation nous a fait concurrence, mais soyons objectif, lui aussi a subi, tout comme nous, l'absence de soleil et plusieurs averses. Comme vous avez pu le constater, l'ouverture des salles pour cette Expo a renforcé la crédibilité de l'Association. "L'Exposition Artisanale du Fort" est dorénavant la manifestation incontournable de septembre. Je n'oserais pas dire que notre Expo a acquis son ou ses titres "de NOBLESSE", je risque "FORT" de choquer certaines personnes... et pourtant...

Revenons à des choses plus concrètes, 81 exposants étaient inscrits, et bien que la pluie en ait découragé 9, c'est 72 exposants que nous avons reçus les 26 et 27 septembre. Certains esprits chagrins ayant recensé 61 emplacements je

me dois de vous donner quelques explications. Certains exposants se sont inscrits à deux personnes pour un même "mètre linéaire", ne faisant pas le même genre d'artisanat, nous avons compté 2 exposants. Le résultat final étant le nombre de mètres linéaires vendus, nous avons constaté une progression de 30 mètres par rapport à 1996

- 1996: 159 mètres linéaires vendus
- 1998: **189 mètres linéaires vendus.**

Beaucoup ont pu apprécier l'excellente qualité des objets exposés, et les prix très raisonnables. Certains exposants sont très satisfaits du résultat de ces deux jours, l'objectif que Bernard et moi-même nous étions fixé est donc atteint.

Je me dois de faire remarquer, que, lors de l'Exposition artisanale du Fort seuls comptent **LES EXPOSANTS ET LE FORT**, ils sont indissociables l'un de l'autre.